

Klimaschutzagentur Landkreis Hildesheim gGmbH
Martin Komander
Marie-Wagenknecht-Straße 3, 31134 Hildesheim

Tel. 0 51 21 / 309 60 40
m.komander@klimaschutzagentur-hildesheim.de



PRESSEINFORMATION

Hildesheim, 08.12.25

Die Klimaschutzagentur Landkreis Hildesheim feiert ihr 10-jähriges Jubiläum – Rückblick, Ausblick und starke Signale für die Zukunft

Hildesheim, 02.12.2025 – Mit einer feierlich gestalteten Jubiläumsveranstaltung hat die Klimaschutzagentur Landkreis Hildesheim am 2. Dezember 2025 ihr zehnjähriges Bestehen und das neue Klimaschutzkonzept im Kreishaus gewürdigt.

Bereits ab 17.00 Uhr füllte sich das Foyer des Kreishauses mit Gästen aus Politik, Verwaltung, Wirtschaft und Zivilgesellschaft. Die Partnerorganisationen der gemeinnützigen Klimaschutzagentur präsentierten sich an sorgfältig aufgebauten Informationsständen.

Die Projekte und Beratungsangebote rund um Energieeffizienz, erneuerbare Energien, nachhaltige Mobilität, Naturschutz, grüne Berufe und Klimabildung waren Thema an den Ständen.

Die Besucher*innen nutzten die Gelegenheit zu fachlichen Gesprächen und trugen auf bereitgestellten Wunschtafeln ihre Erwartungen und Hoffnungen für die nächsten zehn Jahre der Klimaschutzagentur zusammen.

Um 19.00 Uhr begann im Kreissaal der offizielle Festakt. Nach den einführenden Worten durch den Moderator Oli Mau folgte Landrat Bernd Lynack, der die Anwesenden begrüßte und die Wichtigkeit des Klimaschutzkonzeptes sowie der Arbeit der Klimaschutzagentur hervorhob. Er würdigte die Klimaschutzagentur als zentralen Akteur im regionalen Klimaschutz und ihren Beitrag zur Vernetzung und Umsetzung bedeutender Projekte.

Niedersachsens Energieminister Christian Meyer unterstrich in seinem Grußwort, dass Niedersachsen weiterhin ambitionierte Klimaziele verfolgt: „Wir wollen im Jahr 2040 klimaneutral sein – und damit schon fünf Jahre früher als der Bund. Das ist eine Aufgabe, die wir alle gemeinsam stemmen müssen und bei der wir auch auf unsere niedersächsischen Unternehmen zählen.“

Denn Niedersachsen ist Spitzenreiter bei erneuerbaren Energien, Elektromobilität und grünem Stahl. Dabei ist Klimaschutz ein Innovationstreiber und schafft neue Arbeitsplätze – durch neu entwickelte Produkte, neu erschlossene Märkte und eine stärkere Position im internationalen Wettbewerb. Ich danke daher der Klimaschutzagentur Landkreis Hildesheim für ihre Energie und ihr Engagement, den kommunalen Klimaschutz zu unterstützen und voranzutreiben.“

Der Geschäftsführer der Klimaschutzagentur Landkreis Hildesheim, Martin Komander, rückte in seiner Ansprache die Meilensteine der vergangenen Dekade in den Fokus und gab einen Ausblick auf zukünftige Aufgabenfelder – von der umfassenden Energieberatung der Verbraucherzentrale über Projekte der Klimabildung bis hin zu strategischen Maßnahmen der regionalen Klimaanpassung. Er betonte zudem die Bedeutung des Fördervereins der Klimaschutzagentur als wichtige Anlaufstelle für Klimaschutzinteressierte aus den Landkreisen Hildesheim und Peine.

Der langjährige Fördervereinsvorsitzende Florian Loerincz hat in dieser Rolle wertvolle Strukturen im Förderverein mit aufgebaut; seit Kurzem hat Egbert Homeister den Vorsitz übernommen.

Musikalische Einlagen auf dem Cello unterstrichen die festliche Atmosphäre und boten Raum für Reflexion. Ein weiterer Höhepunkt war der eigens für das Jubiläum entwickelte Poetry-Slam von Tobias Kunze, der die Arbeit und Visionen im Landkreis Hildesheim mit sprachlicher Finesse, Humor und Tiefgang beleuchtete und die Bedeutung gemeinsamer Verantwortung im Klimaschutz eindrucksvoll hervorhob.

Im Anschluss an den offiziellen Teil lud die Klimaschutzagentur zu einem Get-together ein. Bei kleinen Snacks konnten sich Gäste und Partner*innen austauschen, Kontakte vertiefen und Ideen für kommende Projekte entwickeln.

Die Veranstaltung klang in angenehmer und zugleich inspirierender Atmosphäre aus und setzte ein deutliches Zeichen für den weiterhin engagierten Weg der Klimaschutzagentur Landkreis Hildesheim in den kommenden Jahren. Dabei wurde einmal mehr deutlich, wie zentral das neue Klimaschutzkonzept und seine erfolgreiche Umsetzung für die Region sind.



Landrat Bernd Lynack, der Niedersächsische Minister für Umwelt, Energie und Klimaschutz Christian Meyer und der Geschäftsführer der Klimaschutzagentur Landkreis Hildesheim Martin Komander im Dialog. v.l.n.r.



Der Geschäftsführer der Klimaschutzagentur Landkreis Hildesheim Martin Komander übergibt dem Landrat Bernd Lynack ein Emblem mit der Aufschrift „Klimaschutz verbindet“